



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

347/2601 - SITUACIÓN DEL HÁBITO TABÁQUICO EN UN ÁREA DE SALUD

S. Fariña Pacheco^a, A. Moltó Llarena^b, C. González Martín^a y R. Lorenzo León^c

^aMédico de Familia. GAP Tenerife. ^bMédico técnico de salud. GAP Tenerife. ^cEnfermero. GAP Tenerife.

Resumen

Objetivos: Conocer la variación del hábito tabáquico en los usuarios mayores de 15 años, en un Área de Atención Primaria, en los últimos tres años, desde junio del 2016 a junio del 2018, con el fin de mejorar el abordaje del paciente fumador.

Metodología: Estudio descriptivo transversal analizando los datos recogidos en las historias clínicas (HC) de los usuarios adultos (de 15 años o más) en el periodo de estudio. Variables: usuarios con HC, usuarios con registro de “tabaco” en HC, no fumadores (no han fumado nunca). Exfumadores, fumadores.

Resultados: Junio 2018. Usuarios con HC: 732.972. Usuarios con registro de “tabaco” en HC: 578.245 (78,9% de HC). No fumadores: 350.468 - 60,69%. Exfumadores: 77.562 - 13,41%. Fumadores: 150.215 - 25,98%. Hay un 21,1% del total de usuarios en los que no se ha registrado nada de “tabaco” en la HC. Junio 2017. Usuarios con HC: 720.363. Usuarios con registro de “tabaco” en HC: 563.269 (78,2% de HC). No fumadores: 340.108 - 60,38%. Exfumadores: 74.595 - 13,24%. Fumadores: 148.566 - 26,38%. Hay un 21,8% del total de usuarios en los que no se ha registrado nada de “tabaco” en la HC. Junio 2016. Usuarios con HC: 707.824. Usuarios con registro de “tabaco” en HC: 546.784 (77,2% de HC). No fumadores: 329.521 - 60,27%. Exfumadores: 71.356 - 13,05%. Fumadores: 145.907 - 26,68%. Hay un 22,8% del total de usuarios en los que no se ha registrado nada de “tabaco” en la HC.

Conclusiones: Se observan pequeñas diferencias en las variables durante el periodo estudiado que muestran una tendencia al alza tanto en la población no fumadora (no han fumado nunca), como en la exfumadora. A pesar de ello, el porcentaje de fumadores sigue siendo muy alto, de casi un 26% por lo que consideramos importante seguir trabajando en la implantación estrategias para mejorar el abordaje al paciente fumador. Llama la atención el alto porcentaje de usuarios que no tienen ningún registro de “tabaco” en su Historia de Salud, por lo que proponemos analizar las causas y considerar la posibilidad de establecer acciones de mejora.

Palabras clave: Tabaco. Hábito. Atención primaria.